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薛禹胜奖学金颁奖典礼暨薛禹胜讲座教授聘任仪式举行。本次活动

于 9月 25日在山东大学中心校区举行。党委副书记仝兴华、国网山东

电科院副院长刘洪正出席仪式并致辞。 

2014年 10月，山大校友薛禹胜院士向学校一次性捐赠 300万元，

设立山东大学薛禹胜教育基金，并用基金所得设立薛禹胜奖学金。至今

已有 15名本科生和 21名研究生获得该奖学金。 

（详情请阅：http://www.view.sdu.edu.cn/info/1003/109168.htm） 

 

李天驰作客“校友之约”——山大青年创客分享会。本次活动于 9

月 28日在中心校区举行。深圳点猫科技有限公司创始人、编程猫联合

创始人兼 CEO、山东大学软件学院 2009级校友李天驰担任主讲人，以

“成长，创业，梦想与现实”为主题，分享创业方面的心得体会并为创

客们指点迷津。 

（详情请阅：http://www.view.sdu.edu.cn/info/1022/109458.htm） 

合作发展部编                       2018年 10月 1日 
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校友代表座谈会举行。9月 29日下午，借山东省儒商大会 2018召

开之机，山东大学邀请部分校友代表回校座谈。山东大学校长樊丽明出

席座谈会，常务副校长王琪珑主持会议。 

医学 77级校友、加拿大曼尼托巴大学杨熙教授，物理 77级校友、

济南校友会执行会长李宇兵，口腔 78级校友、宾夕法尼亚大学陈有海

教授，电子 81级校友、美国加州校友会会长赵国庆，医学 82级校友、

波士顿校友会理事长宋文儒，中文 87级校友、四川校友会副会长苏

梅，医学 87级校友、休斯顿校友会会长马欣，电力 88级校友、芝加哥

校友会会长田军，威海校区自动化 91级校友、泰国校友会会长冯文

亮，材料 01级校友、德国校友会会长王晓峰，创业者代表、软件 09级

校友李天驰；山东大学科学技术研究院、国际事务部、合作发展部、校

友工作办公室等有关单位负责人参加座谈。 

（详情请阅：http://www.view.sdu.edu.cn/info/1003/109431.htm） 

 

合作发展部成立山大人融媒体中心。山大人融媒体中心是合作发展

部依托学生组织建设的信息交流和资源共享机构，旨在通过融合各类新

型传播媒介，以生动活泼、互动交流的形式，畅通信息交流和资源共享

渠道，服务和凝聚全体山大人，推动学校合作发展工作开拓新局面。中

心分为宣传报道组、策划组、运营组、影像组等部门，负责策划实施活

动方案，宣传报道；维护运营“天南地北山大人”校友、基金一体化服

务系统，以及网站、微信、微博等各平台；进行舆情监测与数据分析

等。现已招纳勤工助学干事 20人，另有各学院联络员 90人。 
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杨熙，山东大学医学本科 77 级、研究生 82级校友。 加拿大曼尼

托巴大学（University of Manitoba）终身教授，免疫学系主任， 加

拿大感染免疫首席科学家（Canada Research Chair in Infection and 

Immunity）。  

杨熙早年毕业于潍坊二中。 一九八九年初赴加拿大留学， 获免疫

学博士学位。曾任或现任加拿大曼尼托巴省华裔教授协会主席，加拿大

国家医学科研基金评委、中国国家自然科学基金重点项目海外评委及国

际重点合作项目评委会主席，加拿大首席科学家评委（College of 

Reviewers for Canada Research Chairs），曼尼托巴大学研究生教育

委员会委员，加拿大『枫华之声』杂志发展部主任，长江学者评委等

职。在 Nature Medicine 等 SCI杂志发表论文 120余篇。担任多种 SCI

杂志的编委或审稿人。二零零三年起入选加拿大名人录 (Canadian 

Who’s Who)。 

 

魏世杰，生于山东即墨，1964年毕业于山东大学物理系。 

在祖国最需要的时候，他奔赴戈壁荒漠，从事核武器研究二十六

年。工作之余，他笔耕不辍，撰写大量科普文章和反映核武器研制的纪

实小说。不仅如此，他还是一个伟大的父亲。他的女儿患有严重的精神

分裂症，儿子先天智力障碍，后来老伴精神也出现问题，他只好挑起重

担，照顾三个病号。6月 23日，77岁的他出现在中央电视台《朗读

者》节目中讲述自己的故事，打动了主持人董卿和亿万观众。 
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魏世杰校友为国家责任担当，对事业沉浸投入，直面困苦百折不

挠，体现了山大物理人的风骨。物理学院全体师生员工应该以魏世杰校

友为榜样，发扬拼刺刀精神，干事创业，为建设世界一流物理学科贡献

自己的力量。这次活动也是物理学院认真贯彻落实学校十四次党代会精

神和“十大”任务要求，策划实施的“聚合校友才智，共谋物理发展”

行动计划的一部分。 

（详情请阅：http://www.sdu.org.cn/info/1008/2504.htm） 
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2018 上财校友（嘉定马陆）美丽乡村论坛举行。9月 16日，由上

海财经大学创&投校友会、统计与管理学院校友会、信息管理与工程学

院校友会、校友马拉松俱乐部主办，上海途域旅游咨询有限公司、上海

马陆葡萄文化艺术村投资发展有限公司承办的“2018上财校友（嘉定

马陆）美丽乡村论坛”在上海嘉定马陆葡萄艺术村成功举办。来自全国

各地的 150多位校友和嘉宾出席了本次活动。本次论坛通过校友企业泽

稷教育、腾讯文旅的直播平台向全球直播，有超过 15万的点击人次。 

（详情请阅：http://xy.sufe.edu.cn/news1/2ce420e5-eef1-9e5d-4fa7-5bddb08ed874.shtml） 

 

武汉大学人才引进基金再添新助力。9月 21日，新宏基建设集团向

武汉大学捐资 1000万元，用于资助武汉大学高层次人才引进和师资队

伍建设。至此，武汉大学人才引进基金规模已达 4.73亿元。 

（详情请阅：http://alumni.whu.edu.cn/info/1048/13506.htm） 

 

校友捐赠华南理工 5000 万元。9月 18日，华南理工大学接受 2012

年该校 60周年校庆以来数额最高一笔的校友捐资。该校化工系校友廖

清清捐赠母校 5000万元，用于支持学校高层次人才培养和学校基本建

设和发展。廖清清在发言中深情回顾了自己在华工求学的青春岁月，并

深深感谢母校对她的教育。 

（详情请阅：http://news.southcn.com/nfplus/sxl/content/2018-09/18/content_183376355.htm） 

 

http://xy.sufe.edu.cn/news1/2ce420e5-eef1-9e5d-4fa7-5bddb08ed874.shtml
http://alumni.whu.edu.cn/info/1048/13506.htm
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马东敏向母校捐赠一亿元，仪式上特别表示感谢父亲 9月 16日，

百度董事长特别助理、中国科学技术大学(以下简称“中国科大”)少年

班 85级校友马东敏女士以个人名义向母校中国科大捐赠一亿元人民

币，并宣布成立“蔷薇科大发展基金”。这笔捐款，是中国科大创校以

来获得的金额最大的单笔个人捐赠。在捐赠仪式上，马东敏还特别感谢

了她的父亲马国昌先生。 

（详情请阅：http://www.sootoo.com/content/677149.shtml） 

 

歌尔集团为潍坊职业学院捐赠 680余万元设备。9月 18日上午，

潍坊职业学院与歌尔股份有限公司校企合作现代学徒制拜师暨设备捐赠

仪式在滨海校区图书楼报告厅隆重举行，歌尔公司为潍坊职业学院捐赠

680余万元设备。学院副院长贺志强、李瑞昌，歌尔精密制造事业群总

经理刘凯，歌尔自动化事业群总经理吴爽昌出席，学生工作处、科技

处、机电工程学院、歌尔公司校企合作负责人和机电工程学院师生代

表、现代学徒制班全体学员参加了仪式。 

（详情请阅：http://weifang.dzwww.com/wfjy/201809/t20180918_16643355.htm） 

 

《2017 年度中国慈善捐助报告》发布。9 月 21 日，中国慈善

联合会在深圳发布《2017 年度中国慈善捐助报告》。报告指出，

2017 年度我国境内接收国内外款物捐赠再创新高，共计 1499.86 亿

元。报告还指出，2017 年慈善捐赠呈现以下特点：捐赠过亿元的基

金会逐步增加；儿童类、救助类、救灾类慈善项目更受青睐；慈善

捐赠不断投入扶贫领域；党政机关接收捐赠量大幅下降；外资企

http://www.sootoo.com/content/677149.shtml
http://weifang.dzwww.com/wfjy/201809/t20180918_16643355.htm
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业、港澳台企业捐赠同比增幅明显；十年慈善捐赠增长率超过 GDP

增长率等。 

（详情请阅：https://mp.weixin.qq.com/s/hXMK-7qpjOgB5PqyT9Wyyg） 

 

东北大学校董会召开 2018年年会。9月 15日，东北大学校召开校

董会第四届董事大会。校长赵继作第三届董事会工作报告。他表示，面

对高等教育发展的新形势、新使命，面对学校一流大学建设的新任务、

新要求，校董会将会不断创新工作思路、完善运行机制、畅通合作渠

道、探索“开放发展、共享治理”的新模式。 

     会议审议通过了第四届校董会组织机构名单。校董会副主席、江

河创建集团股份有限公司董事长刘载望，中国五矿集团董事长唐复平，

河钢集团副总经理王新东，方大集团董事会主席方威，厦门钨业集团党

委书记庄志刚，新松机器人自动化股份有限公司总裁曲道奎，中国黄金

集团副总经理赵占国，中国工程院院士王国法，中国科学院沈阳自动化

研究所所长于海斌分别讲话，表达了对东北大学 95周年校庆的祝贺，

表示将进一步加强与学校之间的紧密合作，为东北大学的发展建设贡献

智慧和力量。 

(详情请阅：http://neunews.neu.edu.cn/campus/news/2018-09-16/63903.html） 
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校友捐赠率引起广泛讨论 

最近某机构公布了一则百富榜校友会特别报告，引起人们的广

泛讨论。赞成者认为，这是评价大学育人质量、社会贡献的重要方面，

大学就是要培养创富人才，推进社会进步，尤其是在强调创业创新的

时代; 反对者则指责今日大学已经迷失，商业味太重，一味鼓励学生

追名逐利。有学者提出，在美国，校友因素也是大学排行榜的重要指

标之一校友捐赠率越高，表明这所大学的人才培养质量越高。诸多美

国名校对贫困学生青睐有加，这也使得大学更容易获得那些当年是

贫困学生的大量捐赠。但是国内大学在这方面的机制还不成熟。作者

熊丙奇认为，民间机构从不同角度、采用不同指标对大学进行排行，

这是对大学办学的一种社会评价。但国内高校更应该关注的是校友

捐赠率而不是捐赠额。这对我国大学转变办学理念会产生更大的促

进作用。 

（详情请阅：https://mp.weixin.qq.com/s/vDRzXI0y8owNWr-SSG5M_w） 
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